
律政司司長會見傳媒談話內容（只有中文） 
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  以下是律政司司長袁國強資深大律師今日（六月二十七日）

出席「共慶回歸顯關懷」感謝狀頒授儀式後與傳媒的談話內容： 

 

律政司司長︰各位傳媒朋友，多謝你們採訪這個活動。有沒有

特別議題要談？ 

 

記者︰基本法委員會主任李飛說過，「一地兩檢」會跟西部通

道的做法，現時有關安排如何？是清關抑或會使用全面執法的

方式？ 

 

律政司司長：我完全理解香港社會關注（高鐵）「一地兩檢」

的議題，我們作為官員亦非常關注這方面的發展。但因為現階

段仍未適合公布詳情，所以我不方便對個別人士就這方面的言

論發表任何意見。我重申，正如我們以前說過、我說過、張炳

良局長亦說過，當事件成熟時，我們會向社會交代，另外亦會

向立法會交代。但不好意思，雖然我明白大家關注這議題，但

現階段不方便就詳情提供進一步資料。 



 

記者：但現時還欠缺甚麼？為甚麼談這麼久還未談好？ 

 

律政司司長：為甚麼談這麼久都未談好呢？其實以前都說過，

因為今次做「一地兩檢」是涉及一些較複雜的憲制和法律問題，

亦涉及一些操作上的問題，所以無論大原則方面又好，或整個

法律框架又好，又或在操作上，我們都要來來回回。譬如我們

設計了法律框架，在運作上能不能真的（可以）操作呢？要看

操作方面如何。可能操作上出現議題時，或出現一些情況時，

我們亦要回頭看法律的問題。相對以往的情況，相對是較複雜

的，亦不希望安排出台後，才發現操作上有甚麼問題，或法律

上有甚麼問題，這會影響日後通車的運作。我們的目標仍然可

以說是兩點，第一點就是首先一定符合《基本法》、符合「一

國兩制」；第二，我們仍然循二○一八年第三季通車時落實「一

地兩檢」為工作目標。我們與中央的相關部委亦以這兩個目標

來繼續工作。 

 

記者：「佔領中環」的策劃人至今仍未被檢控，想問新一屆政

府是否有一個檢控的時間表？現階段是否拖延了整件事？ 



 

律政司司長：我們就每一個可能涉及刑事行為的案件，我們都

是一致處理，不可能說就某些事件而有特別的安排，這對該事

件的人士或其他人士都是不公平或不理想。就個別人士是否應

該接受刑事檢控，我留意到坊間有很多討論。香港是一個自由

的社會，每個人也在合法的情況下享有言論自由，所以他們發

表其意見，這個我們明白，亦了解和尊重，但最終我們的檢控

部門和檢控同事、律政司是否就哪個個案的哪一位人物作出檢

控，我們仍然要如我們過往每一次也重申的，要根據《檢控守

則》中的兩個要素，即是有沒有證據和是否符合公眾利益來決

定。 

 

記者：之前有港澳辦官員接見下屆的一些官員，你覺得這做法

會不會干預了香港事務？會不會與「一國兩制」相違背？ 

 

律政司司長：大家都很清楚香港是中國的一部分，香港是中國

的特別行政區，我們的主要官員是根據《基本法》由中央任命。

就算是不是中央任命都好，香港特別行政區的官員與內地官員

包括內地中央的官員，有交流是很正常的。反過來說，若然我



們說香港的官員與內地官員包括內地中央的官員，完全不見面，

完全沒有交流，反而才是不正常。所以，有交流、有溝通不可

以亦不應該與干預香港事務畫上一個等號。換言之，交流和溝

通是正常的，亦是應該和需要的，特別是有時需要一些禮節性

的交流或禮節性的會面，更加無可厚非。所以希望大家和社會

不要一看見中央官員與香港官員會面，就馬上聯想到干預香港

事務，甚至乎破壞香港的高度自治。我們一直與中央官員溝通，

中央官員給我們的信息亦非常清楚，就是他們絕對尊重香港的

高度自治。但對於溝通與干預，希望大家、亦希望社會不會太

容易有誤解。謝謝大家。  
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